

JUN 19 1961  
03

lej

PUNTA ARENAS, abril 10 de 1961.-

Señor  
Don Enrique Ortúzar Escobar  
Catedral 1674  
Sector N°1  
SANTIAGO

Há estimado señor Ortúzar:

Por la presente acuso recibo de su atenta del 26 del pasado mes, en la cual se hacen varias insinuaciones para el trabajo de la postulación de don Jorge Alessandri.

Por mi parte puedo informarle que estoy organizando la Juventud Alessandrista de Magallanes, la cual ya dio a publicidad un manifiesto público, viajé días antes de Semana Santa a Puerto Natales, donde tomé contacto con personas que están dispuestas a trabajar por la reelección de don Jorge, este movimiento Alessandrista de Puerto Natales quedará definitivamente constituido dentro del mes en curso. También haré todo lo necesario para activar más el Alessandrista en Puerto Porvenir, zona que es más fácil trabajar, desde ya contamos con un comité Alessandrista que preside don Rafael Melich, de esto está informado el movimiento de Acción Democrática; en Cullén y Sombrero usaré las bases nacionales para este trabajo.

Referente a la Revista que en los próximos días saldrá a circulación, sería interesante que se me comunicara el precio, para así colocar desde ya los ejemplares y hacer el pedido correspondiente, yo me ofresco para hacer la distribución de la revista en la provincia.

Yo tengo contacto personal con Luis Hernández Tapia, ahora le haré llegar la noticia de Ud. en el sentido de trabajar juntos.

Creo que las giras a la zona deberán ser después de septiembre, ya que para esa fecha habrá un movimiento más sólido y el clima acompañará mejor al hacer la gira por todos los departamentos.

Insisto que toda la correspondencia a Magallanes sea por vía aérea, ya que de otro modo está demora, más de un mes.

Sin otro particular, me reitero de Ud., como su afectísimo y seguro servidor.

Jorge Vega Germain  
Casilla 72 Arenas

60095

SANTIAGO, 30 de Abril de 1969.

Señor  
Jorge Vega Germain,  
Casilla 72,  
PUNTA ARENAS.

Muy señor mío:

Acuso recibo de su carta de 10 del actual.

Mucho le agradezco las informaciones que en ella me dá y la activa colaboración que está prestando en favor de la Candidatura Presidencial de don Jorge Alessandri R.

Referente al precio de la futura Revista, éste todavía no se ha determinado, pero estimo que fluctuará entre los E° 2.- o E° 3.-. Lo tendré muy presente en cuanto ésta salga a circulación.

Con respecto al envío de la correspondencia aérea, ésta le será enviada de acuerdo con sus deseos.

Quedo a su disposición para cualquier envío de material de propaganda o informaciones que estime necesarios.

Reiterándole mis agradecimientos, quedo de Ud. atto. S.S. y amigo,

ENRIQUE ORTUZAR ESCOBAR.

JGE/AAR.

MOV. ALESSANDRISTA INDEPENDIENTE  
PROVINCIA COQUIMBO  
CASILLA Nº 57; FONOS: 1096-J  
DIRECC.: MICHIMALONGO Nº 1685  
LA SERENA.-

LA SERENA, Abril 11 de 1969

Señor  
Enrique Ortúzar Escobar  
Catedral Nº 1674  
Santiago.-

Muy señor nuestro :

Acusamos recibo de su atta. del 26 de Marzo ppdo., en la que nos informa sobre la edición de una revista que contendrá instrucciones para la campaña presidencial de Dn. Jorge Alessandri R.-

Al respecto cábenos hacer llegar a Ud., nuestro más amplio apoyo a dicha iniciativa.-

En relación al plan que dicha revista contendría, no podríamos pronunciarnos, en atención a que hasta la fecha no la hemos recibido.-

También es necesario que Ud. esté en conocimiento de una situación que es fundamental subsanar, para el mejor desempeño de la tarea que iniciaremos.-

Como Ud. muy bien lo manifiesta, es imprescindible que cada movimiento cuente con una sede o secretaría, donde se puedan reunir para coordinar el trabajo que se desea realizar, tomar acuerdos, recibir la propaganda, correspondencia, simpatizantes que desean entregar su adhesión a través de su firma, etc., etc.-

Hasta la fecha, tal como se lo hemos comunicado al Sr. Manuel Castro Muñoz (Jefe Depto. Organización) y al Sr. Luis Heredia M. (Sec. General MAD.) nos hemos estado reuniendo en diferentes partes, primero en las sede del Partido Nacional, posteriormente, ante cierta reticencia de parte de algunos asambleístas lo hemos estado haciendo en diferentes hogares de los distintos dirigentes del movimiento.-

Como Ud. comprenderá, esta situación no podía seguir de ahí que suspendiéramos momentaneamente nuestra labor específica para dedicarnos a conseguir una sede.-

Inmediatamente nos pusimos en contacto con el Sr. Castro, haciéndole presente esta situación, previa presentación de la labor que hasta la fecha habíamos desarrollado, solicitándole la suma de E\$ 1.500. pra financiar inicialmente nuestra secretaría, local que para obtenerlo teníamos que superar serios obstáculos en atención a su ubicación, muy central, especial para lo que deseamos.-

Posteriormente, ante el silencio del Sr. Castro nuevamente nos movilizamos para reunir dinero para los más indispensable, es así como juntamos casi la mitad de lo que solicitábamos anteriormente, es así como nuevamente escribimos al Sr. Castro haciéndole ver esta nueva situación, pidiéndole solamente la suma de E\$ 800.- la que utilizaríamos para la intalación del teléfono que nos cuesta E\$ 550,76, el resto lo dejaríamos para los gastos que nos demandaría la inauguración del local y para comprar timbres, sobres, papel, pagar un saldo de unos avisos del diario que tenemos pendientes, etc., etc.-

Como le manifestamos, hasta la fecha no hemos recibido respuesta del Sr. Castro, quien nos prometió ayudar después de las elecciones de Marzo.- Debemos hacer presente a Ud. que hasta la fecha hemos cancelado cuatro meses de arriendo, sin que hasta la fecha podamos ocupar el local, en atención a que el antiguo arrendatario se fue de la ciudad, y no canceló los arriendos al propietario del inmueble, motivo por el cual se ha iniciado una acción judicial en su contra.-

Le ponemos en conocimiento de esta situación, para que Ud. se de cuenta como nos hemos movilizado para obtener la secretaría que deseamos.- Nos hemos propuesto obtener esta sede en atención a su muy buena ubicación, por este motivo hemos tenido que incurrir en una serie de gastos, en atención a que existían muchos interesados.-

Pero que creemos que este fin de mes obtendremos definitivamente el local, según nos informa el abogado, incluso estamos estudiando una fórmula para autofinanciar el costo de esta secretaría, la que de ser efectiva se lo comunicaremos oportunamente.-

*Consejo*  
Una de nuestras ideas que deseábamos realizar, una vez inauguramos nuestra sede, llevar a efecto una reunión interprovincial de mov. alessandristas, a fin de coordinar ~~o~~ planificar un plan común a través de todos los movimientos existentes en el país, para tal efecto pensábamos invitar a los diferentes núcleos alessandristas con quienes tenemos correspondencia, como igualmente invitar a dirigentes nacionales o de Santiago.-

Naturalmente, ahora que Ud. nos da a conocer las actividades que ese consejo directivo piensa realizar, dejamos la idea para más adelante, siempre que sea factible o que ese Consejo Directivo lo realice a nivel nacional.-

Sin otro particular, sino el de reiterarle nuestra ayuda señalada, las que nos urge, quedamos de Ud., como Ss.Ss.,

MOVIMIENTO ALESSANDRISTA PROV. COQBO.

~~Luis Peralta Rojas~~  
Presidente

María Baeza Ortiz  
Sec. General

p.- M. del Pilar Fernández

SANTIAGO, 30 de Abril de 1969.

Señores  
Luis Peralta Rojas y  
María Baeza Ortiz,  
Presidente y Secretaria del  
Movimiento Alessandrista Independiente,  
Casilla 57,  
COQUIMBO.

Muy señores míos:

Acuso recibo de la carta de Uds. de  
11 del actual.

Veó con sumo interés la posibilidad  
de una reunión inter-provincial de movi-  
mientos alessandristas de la Zona, para lo cual les ofrezco toda  
mi colaboración y la asistencia de algún dirigente  
del Movimiento.

Respecto de sus solicitudes económi-  
cas, sin perjuicio de comprender enteramente sus pun-  
tos de vista, les debo manifestar con franqueza que  
no resulta fácil atender a ellas por el momento, por  
lo cual la posibilidad de auto-financiamiento sería la  
solución más segura. En todo caso tendremos en consi-  
deración con primera prioridad el envío de un posible  
aporte para mantener la Secretaría que con toda razón  
Uds. estiman indispensable para sus trabajos.

Reiterándoles mis agradecimientos  
por su valiosa colaboración, me repito de Uds. atto.  
S.S. y amigo.

ENRIQUE ORTUZAR ESCOBAR.

JGE/AAR.

La Serena, 12 de Abril de 1969.-

Señor  
Dn. ENRIQUE ORTUZAR ESCOBAR  
Santiago.-

Señor mío:

Acuso recibo de su alentadora Circular s/n. del 26 de Marzo Ppdo., que llegó a mi poder el 9 del actual, que se relaciona con la campaña de las firmas para asegurarle el apoyo popular al señor Alessandri.

También me anuncia la próxima aparición de una Revista que será portadora de instrucciones para la campaña presidencial, en su etapa final.

Sr. Ortúzar, siempre que se me ha encomendado alguna misión, por delicada que sea, la he tomado como cosa personal. Con todos mis sentidos, conciencia y criterio puestos en dicha misión; y no hay mayor satisfacción para mí que dar fiel cumplimiento a ella. Por tanto que mi colaboración, como la de todos quantos cooperan en la causa patriótica de salvación de Chile, estamos por entero a las órdenes de cuanto se relacione con el señor Alessandri, pero, de la manera adoptada exclusivamente por la Organización alessandrista de La Serena, cuyos frutos, lo dudo que puedan ser parangoneados en otras zonas.

Nuestro campo de acción está circunscrito a las clases medias y proletarias. Es decir entre los que haremos del señor Alessandri nuestro Presidente. Clases que no quieren saber nada de políticos ni de poderosos porque sospechan, con fundadas razones, de que todos sus desvelos, todos sus esfuerzos, todo su trabajo y sus esperanzas se ven desvanecidas ante la muralla china que opondrán los políticos y los privilegiados, que no dejarán que el señor Alessandri pueda hacer un gobierno democrático y popular como Chile necesita.

*Caracoles*  
Digo más arriba que es difícil que otras zonas lleguen a nivelarse con el Norte Chico, en cuanto a propaganda se refiere. Ella comenzó el 3 de Noviembre de 1967 y tiene cubierta las provincias de Coquimbo y Atacama; y cuenta además, con la buena voluntad de Radio Minería de La Serena, que periódicamente está pasándole informativos MAD. e Independientes. El primero que tengo el honor de representar como Delegado, y el segundo que con tanto acierto preside el Ingeniero de Minas y Agricultor don Eduardo Rojas Araya.

La campaña de las firmas jamás ha decaído en esta zona. De ello puede dar testimonio el gran amigo don Luis Heredia M. Y, ella, tomará mayores incrementos desde luego que UD. así se sirve aconsejarlo.

Estos movimientos: MAD. e Independiente tienen contactos con la Provincia de Coquimbo toda. Y en cada departamento (seis en total) hay enlaces de reconocida solvencia y honorabilidad, lo que significa responsabilidades y prestigio.

También están gestándose Grupos Laborales y núcleos juveniles y femeninos.

Nos falta en La Serena una sede para los contactos periódicos con las ramas; y personal estable rentado que atienda todo lo relacionado con la mejor expedición de la campaña presidencial.

✓ Puede UD. disponer con absoluta confianza en su servidor, como del Presidente Independiente Sr. Rojas Araya, con domicilio en Las Casas 975 La Serena y el domicilio del infrascrito es Anfiñon Muñoz 756, misma ciudad.

Acompaño recortes de diarios de Copiapó (La Prensa); de La Serena (El Día); de Ovalle (El Limarí) que reproducen un artículo publicado en la Revista MAD.

A. Muñoz 756 - La Serena

F. Antonio Viera Martell

SANTIAGO, 30 de Abril de 1969.

Señor  
Antonio Viera Martell,  
A. Muñoz 756,  
LA SERENA.

Muy señor mío;

Acuso recibo de su carta de 12 del actual.

Mucho le agradezco las informaciones que en ella me dá y su valiosa colaboración en favor de la Candidatura Presidencial de don Jorge Alessandri.

Desde ya puedo ofrecerle el envío de cualesquier material de propaganda que le sea necesario y más adelante espero volver a tomar contacto con Ud. con el objeto de organizar la anunciada gira que haré con otros dirigentes alessandristas a esa Provincia.

Reiterándole mis agradecimientos, me repito de Ud. atto.S.S. y amigo,

ENRIQUE ORTUZAR ESCOBAR.

JGE/AAR.

SANTIAGO, 30 de Abril de 1969.

Señor  
Eduardo Rojas Araya,  
Las Casas 975,  
LA SERENA.

Muy señor mío:

Por intermedio de don Antonio Viera Martell, me he impuesto que Ud. preside un Comité Independiente Alessandrista en esa Provincia y que desarrolla un activo trabajo en favor de la Candidatura Presidencial de don Jorge Alessandri Rodriguez.

Junto con agradecerle sus esfuerzos en este sentido, a nombre del Movimiento Alessandrista, me es grato quedar a su disposición para cualquier información o envío de propaganda que Ud. estime oportuno.

Reiterándole mis agradecimientos, quedo de Ud. atto. S.S. y amigo,

ENRIQUE ORTUZAR ESCOBAR.

JGE/AAR.